
齊合無意賤賣 冀提升價值

[2016 年 8 月 1 日，香港訊] 近月盛傳港交所（00388）收緊上市要求兼嚴打「啤殼」

公司，去年中剛被併購的廢金屬再造商齊合天地（00976）主席涂建華透露，近期持續獲接

洽， 但強調暫未有實際計劃，仍以發展主業為重。

涂建華稱，近期有不少投資機構及基金對其表示有興趣收購，「天天都在談，但是沒有

實際的（結果），因為我們都在考慮哪個模式，基本上過一天兩天就一家。」

首席投資官吳健源則指出，公司仍處改造期，未有完全體現價值，重申「因為要體現價

值，我們不想賤賣」。

對於股票市場，涂建華形容中港兩地上市公司投資者中，「香港機構（股東）比較多，

內地散戶比較多，一下就可以炒上去」；但他強調自己入場價較高「炒不上去」，因此希望

靠提升業績換取回報。

上月齊合天地斥資約 21 億元買入德國同業 Scholz 約 46.6 億元債務，吳健源說，下一

步可能以債換股，技術上可以達致全購，但詳細及比率仍須考慮，希望今年底前完成。

他指出，Scholz 營業額約為齊合天地的 6 至 7 倍，形容收購為「蛇吞象」，而該公司

主要業務為黑色及有色廢金屬再生，當中廢鋼由當地市場消化，亦受反傾銷政策保護，其餘

有色金屬如銅、鋁才為重點，將視乎價格決定是否運回中國。



看好內地再生市場

吳健源說，拆解廢汽車中，一般有 10%至 15%為有色金屬，1 噸銅已值約 4800 美元，

較其餘廢鋼每噸約 100 美元值錢得多，往後亦會重點發展有色金屬再生；即使面對英國脫

歐等不利因素，但對德國市場有信心。

涂建華表示，收購後齊合天地將變身為全產業鏈企業，指 Scholz 為百年品牌經驗豐富，

短期可滿足原材料供應，長期亦有利輸入人才技術經驗；他認為，再生業於內地仍為新興行

業，但處起步階段尚不成熟，今後會不斷引進相關技術，而內地相關法律法規日趨健全，加

上人口龐大、政府及社會關注意識提高，因此看好內地市場發展。


